

CHRONIQUE DIOCESAINE

Sa Grandeur Monseigneur l'archevêque de Montréal écrit de Rome que, le 5 novembre courant, elle était reçue en audience par Sa Sainteté. Sa Grandeur, rendant compte des émotions qu'elle a éprouvées dans cette circonstance, dit de Sa Sainteté que " sa conversation avait quelque chose d'intime, qui plaisait beaucoup. " Bien que Sa Grandeur soit sobre de détails sur cette entrevue, nous pouvons conclure du peu qu'elle en dit que notre saint-père le Pape a fait le meilleur accueil à Monseigneur l'archevêque. Profitant de la circonstance, Sa Grandeur a prié le Pape de bénir son clergé, les fidèles et les œuvres du diocèse, et c'est avec toute l'effusion de son cœur paternel que Sa Sainteté a appelé les bénédictions du ciel sur Montréal, sur les œuvres de Montréal, sur les paroisses du diocèse, sur le clergé et sur les fidèles.

Vers la fin de l'audience de Monseigneur l'archevêque, M. l'abbé N. Bruchési a été aussi admis, auprès de Sa Sainteté.

Les messieurs de Saint-Sulpice ont célébré mercredi dernier au grand séminaire la fête de la Présentation de la B. V. Marie, qui est leur fête patronale.

Une grand'messe a été chantée après laquelle a eu lieu la rénovation des promesses cléricales.

Vendredi soir, s'est terminée à l'église métropolitaine la retraite des dames.

Les exercices de cette retraite, prêchée par le R. P. Lefebvre, O. M. I., ont été suivis par un grand nombre de dames.

Université Laval

FACULTÉ DES ARTS

CONFÉRENCE DE M. L'ABBÉ DE FOVILLE

Question de Galilée (suite et fin).

Le 22 novembre 1888.

Galilée, rentré à Florence au mois de juin 1616, y reprit paisiblement le cours de ses travaux scientifiques ; pendant plusieurs années, il demeura fidèle, au moins intérieurement, à l'injonction reçue, à la promesse faite d'abandonner la doctrine copernicienne et de n'en plus traiter aucunement. Il pouvait cependant se croire encore permis, aussi bien qu'à tout autre, d'en dissertar à titre de simple fiction mathématique, et, par cette voie détournée, il se laissa tenter à reprendre la discussion. En 1623, dans *l'Essayeur*, brillant écrit